

# Des réserves d'eau bien remplies mais la vigilance reste de mise

L'été dernier, la préfecture de Corse-du-Sud avait pris des mesures de restrictions d'eau dans l'Extrême-Sud en raison d'un déficit pluviométrique hivernal, qui n'avait pas permis de remplir les deux barrages. Lavage des voitures et remplissages des piscines interdites, arrosage toléré à certaines heures... Une situation qui pourrait se renouveler cet été. Pourtant, les barrages de l'Ospedale et Figari sont remplis à 100%. "Habituellement, le déstockage débute au mois de mai, voire en juin. Cette année, on a déjà commencé avec une demande en eau très importante", a expliqué Saveriu Luciani, président de l'office de l'équipement hydraulique de la Corse.

La principale cause à cette forte consommation d'eau prématurée est la saison touristique qui a démarré plus tôt. "Il faut savoir ce que l'on veut. D'un côté, on allonge la saison touristique mais cela engendre immédiatement un problème d'eau. Il va falloir se poser les véritables questions. Si l'on veut développer la Corse en général, il faut se donner les moyens d'obtenir ces objectifs. Nous avons un déficit d'infrastructures", s'est inquiété Georges Mela, président de la communauté de communes Sud Corse.

## Absence d'anticipation

Pourtant, la CTC avait programmé la construction d'un



Le barrage de Figari pourrait être rehaussé afin de stocker un million de m3 supplémentaire.

/PHOTO J.T.

troisième barrage pour l'Extrême-Sud sur la rivière du Cavu à Zonza.

D'une capacité de 5 millions de m3 pour un coût estimé de 45 millions d'euros financé dans le cadre du PEI, ce barrage devait être mis en eau en 2012. Le projet a été abandonné par la précédente mandature. "Nous avons programmé des études sur ce projet pour savoir si nous devons le relancer", a annoncé Saveriu Luciani qui a déploré "l'absence d'anticipation de ses prédécesseurs".

En attendant l'éventualité d'un nouveau barrage, pas avant dix ans, l'OEHC a débrouillé neuf millions d'euros de travaux afin d'améliorer le réseau d'eau et l'interconnexion, notamment avec le

barrage de l'Ortolu. Par ailleurs, une étude va être lancée pour rehausser le barrage de Figari et ainsi gagner un million de m3 de stockage, soit 10% de la capacité totale.

Les travaux pourraient être réalisés dans un délai de trois à cinq ans pour un coût estimé à six millions d'euros.

## "Il ne faudra pas dilapider"

Réchauffement climatique, développement touristique, la ressource en eau est un bien "qu'il ne faudra plus dilapider, c'est pourquoi nous demandons aux élus locaux de faire preuve de pédagogie auprès de leur population comme l'a fait la com-

mune de Bonifacio l'été dernier".

En effet, une campagne de communication originale, couplée à des actions de coercition, avait permis de baisser notablement la consommation d'eau. "C'est bien d'avoir les félicitations du président de l'office hydraulique mais il faut une action commune de toutes les municipalités pour gérer au mieux ce bien fondamental. Il va falloir être performant dans la gestion durable de l'eau. Tout le monde devra faire des efforts car nous n'avons pas les stockages suffisants par manque d'anticipation depuis ces trente dernières années", a estimé Jean-Charles Orsucci, maire de Bonifacio.

JOSÉ TAFANI